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Comisión de Transportes y Comunicaciones 

 

COMISIÓN DE TRANSPORTES Y COMUNICACIONES 

SEGUNDA LEGISLATURA 2024-2025 

 

ACTA 

DÉCIMO TERCERA SESIÓN ORDINARIA  

Sala Torres y Torres Lara del edificio Víctor Raúl Haya de la Torre y  

Plataforma Microsoft Teams 

 

Lunes 09 de junio de 2025 

2:00 pm. 

Acuerdos 

 

1. Se aprobó el acta de la décimo segunda sesión ordinaria realizada el lunes 

02.06.2025.  

 

2. Se aprobó la presentación de una moción de orden del día para pedir facultades 

de Comisión Investigadora para la Comisión de Transportes y Comunicaciones 

con el fin de investigar el contrato de concesión, construcción y puesta en 

funcionamiento del nuevo Aeropuerto Internacional Jorge Chávez. 

 

3. Se aprobó la dispensa del trámite de aprobación del acta para ejecutar lo 

acordado. 

 

Con el quorum reglamentario y siendo las 14: 20 minutos del lunes 14 de abril de 

2025, se inició la décimo tercera sesión ordinaria de la Comisión de Transportes 

y Comunicaciones, en la ciudad de Lima, con la asistencia de los señores 

congresistas Portero López Hilda Marleny; Ruiz Rodríguez, Magaly Rosmery; 

Chacón Trujillo, Nilza Merly; Acuña Peralta, Segundo Héctor; Bellido Ugarte, 

Guido; Doroteo Carbajo, Raúl Felipe; Echeverría Rodríguez, Hamlet; Espinoza 

Vargas, Jhaec Darwin; Flores Ramírez, Alex Randu; Infantes Castañeda, Mery 

Eliana; López Morales, Jeny Luz; Olivos Martínez, Vivian; Portalatino Ávalos, 

Kelly Roxana; Trigozo Reategui, Cheryl; Valer Pinto, Héctor y Zeballos Aponte, 

Jorge Arturo. 

 

Presentaron licencia los congresistas Montalvo Cubas, Segundo Toribio; Paredes 

Fonseca, Karol Ivett y Zea Choquechambi, Oscar. 

 

Se contó con la presencia de los congresistas Wilson Soto, Julón Irigoín Elva Edhit, 

Málaga Trillo George Edward, Zeballos Madariaga Carlos y Wilson Quispe 

Mamani.  

 

Como primer punto de la agenda tuvimos la aprobación del acta de la décimo 
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segunda sesión ordinaria realizada el lunes 2 de junio de 2025.  

 

Como segundo punto de agenda se dio cuenta de los documentos recibidos y 

remitidos durante el periodo desde el 29 de mayo de 2025 al 05 de junio de 2026, 

así como el reporte de proyectos de ley ingresados en dichas fechas. 

 

Señaló que toda esta documentación había sido remitida a sus despachos a 

través a través del STD y los correos institucionales. 

 

Sugirió que si algún congresista desea una copia de algún documento lo podía 

solicitar a la secretaría de la comisión. 

 

Como tercer punto de la agenda se tuvo la estación informe. 

La presidenta cedió el uso de la palabra a los congresistas miembros.  

 

Infantes Castañeda, informó que el pasado jueves 05 de junio se reunió con 

autoridades y alcaldes del departamento de Amazonas, y que se acordaron 

compromisos en beneficio de muchas comunidades, que el avance de proyectos 

era trascendental en favor de la comunidad agrego que el perfil técnico se 

encuentra bien avanzado y que se encuentran unidos y vigilantes por el 

desarrollo de sus pueblos y que seguirán hasta la entrega de los informes 3 y 4 

en el mes de julio. Pidió que se garantice el presupuesto para este eje vial, que 

se cumpla con lo acordado y que estas reuniones se lleven satisfactoriamente.  

 

Como cuarto punto de la agenda se tuvo la estación pedidos.   

La congresista Julón Irigoín solicitó a través de la presidencia, que el MTC 

resuelva el pedido de atención de recursos para el mantenimiento de obras en 

las localidades de su región, asimismo dio cuenta de la preocupación de algunos 

alcaldes sobre el Decreto Supremo 235-2024-EF que autoriza transferencias de 

partidas en el presupuesto del sector público para el año fiscal 2024 a favor de 

la Reserva de Contingencia y de diversos gobiernos locales, publicado el 23 de 

noviembre de 2024, por proyectos de inversión pendientes en cada una de sus 

provincias y distritos. 

 

Dio cuenta que ciertos recursos que ya habían sido otorgados fueron revertidos 

debido a que la totalidad concluiría en noviembre 2024, siendo imposible su 

atención, a pesar de existir convenios entre los gobiernos locales y Provias 

descentralizado en el mes de diciembre, generando expectativa y preocupación 

en la ejecución de las obras. 

 

Al respecto, la presidenta manifestó que el martes 10 del presente en horas de 

la tarde tenía una reunión con el actual ministro de Transportes y 

Comunicaciones e invitó a la congresista Julón y sus alcaldes a acompañarla e 
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ir juntos para ver este y otros temas.   

 

Como quinto tema se tuvo la Orden del Día.  

La presidenta señaló que existirían cambios en el orden de la agenda y le cedió 

el uso de la palabra al secretario técnico. 

 

El secretario técnico de la comisión manifestó que, siendo una sesión ordinaria 

la presidencia tenía la potestad de cambiar el orden y que, en ese sentido para 

dar prioridad al tema de fondo del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, 

quedaba postergado el debate de los cinco dictámenes agendados para la 

presente sesión y que serían agendados en una sesión extraordinaria a 

realizarse el próximo viernes 13 de junio. 

 

La presidenta continuó con la sesión y dio la bienvenida a los funcionarios e 

invitados, acto seguido indicó la metodología a seguir señalando que primero 

exponían los invitados y al término de sus exposiciones se abriría una ronda de 

intervenciones y preguntas, luego de lo cual los expositores podrían responder e 

intervenir. 

 

Como primer punto de la Orden del Día se tuvo el informe del Ministerio de 

Transportes y Comunicaciones sobre lo siguiente: 

 

Primer punto: La relación de puentes de menores luces priorizados por su cartera 

y considerados como Inversiones de Optimización, de Ampliación Marginal, de 

Reposición y de Rehabilitación (IOARR), que actualmente se encuentran en 

evaluación por parte del Ministerio de Economía y Finanzas, indicando ubicación, 

monto estimado y estado del trámite. 

 

Segundo punto: situación del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez: Justificación 

técnica de la implementación del nuevo aeropuerto Jorge Chávez, abandono del 

antiguo terminal aéreo y ausencia de un plan progresivo de operación conjunta, uso 

del antiguo aeropuerto Jorge Chávez, planificación y ejecución de los accesos 

vehiculares y peatonales, coordinación con LAP, CORPAC y otras entidades en la 

etapa de operación. 

 

La presidenta consultó al secretario técnico la recepción del oficio del MTC quien 

señaló que ingreso a trámite documentario de la comisión el Oficio 100-2025-

MTC/01 de fecha 05 de junio del presente, firmado por el Ministro de Estado de 

dicho portafolio justificando su inasistencia por tener un viaje agendado con 

anticipación pero que garantizando la participación del sector Transportes y 

Comunicaciones había delegado la participación del señor Viceministro de 

Transportes, Ing. Ismael Sutta, como del Director General de Aeronáutica Civil, 

Ing. Donald Castillo Gallegos, así como de sus acompañantes los señores José 
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Enrique Palomino Reina, Director Ejecutivo de Provias Nacional; Elizabeth Mora 

Ramírez, Especialista Legal de Aeropuertos; Arulfo Sotelo Lara, Asesor del 

Despacho Viceministerial de Transportes y Andrea Guissella Toyama Anco, 

Coordinadora de Comunicaciones del Despacho Viceministerial de Transportes. 

 

Acto seguido dio la bienvenida a los funcionarios del Ministerio de Transportes y 

Comunicaciones, les agradeció su presencia por su participación y les ofreció el 

uso de la palabra. 

 

El señor Ismael Sutta Soto, Viceministro de Transportes, saludó a los presentes 

y trajo el saludo y excusa del señor Ministro de Transportes y Comunicaciones e 

inició su exposición presentando un PPT referido al Aeropuerto Internacional Jorge 

Chávez, su justificación técnica, implementación del nuevo aeropuerto, el 

abandono del antiguo terminal, el uso de las instalaciones del antiguo terminal, el 

uso de las instalaciones del antiguo terminal, la planificación y ejecución de los 

accesos vehiculares y la coordinación con LAP, CORPAC y otras entidades en la 

etapa de ejecución, con el fin de definir de manera conjunta, los aspectos 

operativos del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, incluyendo los flujos de 

rodaje, cruces de pista, entre otros elementos clave. 

 

Se refirió a la propuesta de financiamiento de Puentes de menores luces, que 

vienen desarrollando desde el año 2023, gestión realizada a través de Provias 

Descentralizado, estrategia de fortalecimiento de la conectividad vial rural, dirigido 

especialmente a las zonas más alejadas del país. 

 

Señaló que en los años 2022 y 2023 mas de S/500 millones fueron transferidos a 

los gobiernos locales permitiendo la construcción de 778 puentes de menores 

luces y que en el año 2024 mediante el crédito suplementario se transfirieron más 

de S/782 millones a los gobiernos locales permitiendo la construcción de 698 

puentes de menores luces y que además en el año 2025 mediante la Ley de 

Presupuesto se han asignado recursos por más de S/294 millones para la 

construcción de 293 puentes de menores luces. 

 

Acto seguido mostró un cuadro de propuesta de financiamiento: puentes de 

menores luces. 
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(El respectivo PPT se encuentra colgado en el portal de la comisión).  

 

También intervinieron los funcionarios que lo acompañaron. 

 

Concluida su exposición la presidenta cedió el uso de la palabra a los congresistas 
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presentes. 

 

Intervinieron los congresistas: Soto Palacios, Trigozo Reátegui, Zeballos 

Madariaga, Bellido Ugarte, Ruíz Rodríguez, Málaga Trillo y Portalatino Ávalos 

 

El Congresista Bellido Ugarte propuso que ante las irregularidades que presenta 

el nuevo Aeropuerto Jorge Chávez se forme una comisión especial a fin de 

determinar las responsabilidades, irregularidades que ya son de conocimiento de 

la Defensoría del Pueblo.   

 

A este pedido se unió el congresista Málaga quien solicito que la comisión use 

todas las herramientas con las que dispone a fin de que se haga una fiscalización 

adecuada y que se forme la mencionada comisión especial al igual que se le de 

facultades de comisión investigadora a la comisión de fiscalización para ver estos 

temas, asimismo sugirió la necesidad de interpelar al ministro de Transportes y 

Comunicaciones. 

 

Agregó que las respuestas dadas por el viceministro en la sala de sesiones, para 

él no han sido satisfactorias, el apuro por la puesta en servicio, sin tener todo 

concluido, afectando al usuario no se puede permitir y no le hace honor a nuestro 

país e igual ver el uso del antiguo aeropuerto. 

 

Al respecto, la presidenta señaló que estando el pedido de los congresistas Soto 

Palacios, Bellido Ugarte y Edgar Málaga, solicitaría al Pleno facultades de 

comisión investigadora y solicitó el pase a votación y de aprobarse el pedido en la 

presente sesión, el equipo técnico elaboraría la respectiva moción. 

 

El secretario técnico señaló que se consultaría a los congresistas miembros de la 

comisión pedir a través de una moción de orden del día, facultades de comisión 

investigadora a la comisión de Transportes y Comunicaciones. 

 

Agregó que en la redacción del texto se establecería el plazo y que, aprobada la 

moción de comisión investigadora, está desarrollaría funciones incluso dentro del 

receso parlamentario y que estas facultades continuarán con la próxima gestión, 

del nuevo periodo anual de sesiones, que se instalará en agosto. 

 

Puesta al voto la propuesta de pedir facultades de comisión investigadora a la 

Mesa Directiva del Congreso fue aprobada por mayoría con 13 votos a favor y 2 

abstenciones. 

 

Votaron a favor los congresistas: Portero López Hilda Marleny; Ruiz Rodríguez, 

Magaly Rosmery; Acuña Peralta, Segundo Héctor; Bellido Ugarte, Guido; Doroteo 

Carbajo, Raúl Felipe; Echeverría Rodríguez, Hamlet; Espinoza Vargas, Jhaec 
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Darwin; Flores Ramírez, Alex Randu; Infantes Castañeda, Mery Eliana; López 

Morales, Jeny Luz; Portalatino Ávalos, Kelly Roxana; Trigozo Reategui, Cheryl y 

Zeballos Aponte, Jorge Arturo. 

 

Se abstuvieron los congresistas: Chacón Trujillo, Nilza Merly y Olivos Martínez, 

Vivian. 

 

Con la licencia de los congresistas: Montalvo Cubas, Segundo Toribio y Karol Ivett 

Paredes Fonseca y Zea Choquechambi. Con la inasistencia justificada del 

congresista Valer Pinto, Héctor. 

 

La presidenta señaló que las investigaciones se iniciarán desde la firma del 

contrato, esto es desde el año 2001. 

 

Como segundo punto de la Orden del Día se tuvo el informe de Lima Airport 

Partners – LAP a fin de que se refiera a los puntos detallados según agenda como: 

• Implementación de infraestructura operativa: salas de embarque, equipaje, 

señalización.  

•  Gestión de accesos, parqueo, transporte y condiciones para la atención a 

usuarios.  

•  Explicaciones sobre retrasos, quejas de usuarios y medidas correctivas 

adoptadas.  

•  Justificación del cobro por estacionamiento y su razonabilidad tarifaria.  

•  Uso del antiguo aeropuerto Jorge Chávez 

 

La presidenta saludó y dio la bienvenida a los señores: Juan José Salmón, Gerente 

General y Katherine Pacheco, Gerente Legal, representantes de LAP y les cedió 

el uso de la palabra. 

 

El señor Juan José Salmón, Gerente General de LAP saludó a los presentes e 

inició su exposición presentando un PPT referido al resumen de operaciones, 

primera semana; el estado del nuevo aeropuerto en números, tanto de pasajeros 

totales como los movimientos totales; la situación del área de equipajes de 

bodegas; el control de seguridad; los retos de la primera semana, dando cuenta 

de su estado tanto en las áreas de abastecimiento de combustible, señalización 

adicional, filtraciones de agua en oficinas administrativas, vehículos estacionados 

en lugares prohibidos y transporte público; la seguridad y resguardo policial; vías 

de accesos; soluciones implementadas; soluciones implementadas; la Tarifa de 

Playa de Estacionamiento Vehicular; las decisiones importantes conectividad 

ciudad aeropuerto/puerto – Segundo Semestre 2025; datos adicionales como los 

40 orientadores adiciones x día, las 120 atenciones Cardio Móvil, entre otros. 

 

Concluida su exposición la presidenta cedió el uso de la palabra a los señores 
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congresistas, interviniendo la congresista Trigozo Reategui refiriéndose al por qué 

se desistió de usar el antiguo aeropuerto cuando en un principio señaló en una 

entrevista periodística que los dos aeropuertos serían usados y después el MTC 

dijo que no, ya que el uso de este podría haber solucionado las ineficacias que se 

presentan con el nuevo aeropuerto. 

 

Asimismo, solicitó le informen si era verdad que LAP había sido multado por 

OSITRAN por cerca de tres millones por instalar vidrios defectuosos en la torre de 

control del Jorge Chávez, temas preocupantes para los técnicos que operan en 

dicha zona. 

 

Al respecto la presidenta cedió el uso de la palabra al representante de LAP quien 

aclaró el tema. 

 

Como tercer punto de la Orden del Día se tuvo el informe de OSITRAN a fin de 

que sustente los temas propuestos en la agenda tales como: 

 

•  Supervisión técnica y contractual del proyecto del nuevo aeropuerto Jorge 

Chávez  

•  Seguimiento a compromisos de LAP y cumplimiento de estándares de servicio.  

•  Medidas de supervisión frente a deficiencias detectadas tras el inicio de 

operaciones.  

•  Opinión técnica sobre el destino, el cierre o reutilización de la infraestructura del 

aeropuerto Jorge Chávez bajo concesión. 

 

La presidenta saludó a los funcionarios del Organismo Supervisor de la Inversión 

en Infraestructura de Transporte de Uso Público señores: Verónica Zambrano 

Copello, Presidente Ejecutiva; Francisco Jaramillo Tarazona, Gerente de 

Supervisión y Fiscalización; Ricardo Quesada Ore, Gerente de Regulación y 

Estudios Económicos; Tito Jiménez Cerrón, Gerente de Asesoría Jurídica; 

Christian Rosales Mayo, Asesor Jurídico y Rosario Bazalar Huamán, Gerente de 

Comunicaciones Corporativa y les cedió el uso de la palabra.   

 

La señora Zambrano Copello inició su exposición presentando un PPT refiriéndose 

al Contrato de Concesión del Aeropuerto Internacional Jorge Chávez: Nuevo 

Terminal al 09 de junio del presente, los datos generales de la concesión, su 

modalidad, fecha de concesión, plazo de la concesión, compromiso de inversión, 

inversión reconocida y retribución al estado; mejoras obligatorias – Adenda 7; 

Medidas Supervisoras y Fiscalizadoras; Actividades de Supervisión en el Nuevo 

Terminal y el Plan Maestro de Desarrollo: Uso de Infraestructura. 

 

También intervinieron los funcionarios que la acompañaron como el Ing. Francisco 

Jaramillo en su calidad de Gerente de Supervisión y Fiscalización refiriéndose a 
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todo lo relacionado al procedimiento técnico y las supervisiones, así como lo 

relacionado a los estándares de calidad. 

 

Concluida su exposición la presidenta cedió el uso de la palabra a los congresistas 

presentes. 

 

Participaron los congresistas: Soto Palacios y Zeballos Madariaga. 

 

Como cuarto punto de la Orden del Día se tuvo la presentación de los 

representantes del Instituto Nacional de Defensa de la Competencia y de la 

Protección de la Propiedad Intelectual – INDECOPI a fin de que exponga los 

puntos señalados en la agenda tales como: 

• Supervisión de los derechos de los consumidores ante retrasos, servicios 

deficientes y tarifas excesivas.  

• Reclamos atendidos y acciones correctivas o sancionadoras.  

• Coordinación con LAP y MTC para proteger al usuario.  

 

La presidenta saludó a la señora Katia Silvana Peñaloza Bassallo, directora de la 

Autoridad Nacional de Protección del Consumidor y la señora Ana María Rondón 

Vásquez, directora de Comunicación representantes del Instituto Nacional de 

Defensa de la Competencia y de la Protección de la Propiedad Intelectual – 

INDECOPI y les cedió el uso de la palabra 

 

La señora Peñaloza Bassalo saludo a los presentes e hizo llegar el saludo de su 

presidente ejecutivo señor Alberto Villanueva Eslava, quien por temas de agenda 

que no pudieron mover oportunamente, no pudo estar presente en la sesión 

convocada por la comisión. 

 

Inició su presentación con un PPT referido a la supervisión del cumplimiento de 

los derechos de los consumidores; el rol del INDECOPI en materia de protección 

al consumidor; las obligaciones de las aerolíneas; las acciones del INDECOPI; las 

asesorías y reclamos atendidos; la fiscalización permanente presencial desde la 

marcha blanca; la activa coordinación y difusión en medios; el impacto de las 

acciones de comunicación; las coordinaciones con LAP y el MTC para proteger a 

los consumidores y sobre los canales de atención del INDECOPI resaltando que 

en el Aeropuerto opera la línea 985197624 para atención de mensajería 

instantánea. 

 

Concluida su exposición la presidenta cedió el uso de la palabra a los congresistas 

presentes, interviniendo el congresista Soto Palacios quien solicito información 

sobre la ubicación de las casetas de INDECOPI por cuanto en el anterior 

aeropuerto estas se encontraban afuera, dificultando a los usuarios porque ya no 

pueden salir cuando están listos para embarcarse. 
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Al respecto la funcionaria respondió que en el nuevo aeropuerto efectivamente 

también se encontraba afuera pero que ahora los funcionarios pueden ingresar 

ante el llamado de algún ciudadano, tanto a la zona nacional como a la 

internacional. 

 

Como quinto punto de la orden del día se tuvo la presentación de la Defensoría 

del Pueblo a fin de que informe los puntos según agenda tales como: 

•  Evaluación del impacto de las deficiencias operativas en el ejercicio de 

derechos ciudadanos.  

•  Accesibilidad, trato digno y condiciones de equidad en el servicio aeroportuario.  

•  Recomendaciones emitidas y observaciones en curso. 

 

La presidenta saludó la presencia del Defensor del Pueblo Dr. Josué Gutiérrez y 

le cedió el uso de la palabra. 

 

El Dr. Josué Gutiérrez saludó a los presentes e inició su exposición señalando su 

preocupación por el uso inadecuado de las instalaciones del aeropuerto, el 

accionar de los entes competentes. 

 

Señaló la importancia de la Seguridad Jurídica teniendo que ser proactivo para el 

estado y para el concesionario, realizar una tarea en común. 

 

Pidió permiso para no hablar en nombre del estado, asumir la posición 

constitucional del usuario. 

 

Señaló que se esta emitiendo un informe al respecto el mismo que remitiría a la 

comisión. 

 

Agregó que muchas cosas se han hecho en nombre del Estado, instituciones como 

LAP que es quien tiene que dar explicaciones al país sobretodo sobre los temas 

de discapacidad, desinformación  

 

Manifestó que es muy recurrente que en los contratos el Estado se pone de 

acuerdo con el privado para imponer tarifas como la TUUA poniendo cobros 

mediante adendas que no estuvieron contemplados en el contrato inicial y que con 

relación a la adenda 06 dada en el año 2013 se incorpora este concepto. 

 

Todo tipo de tarifa es la contraprestación de servicios a nombre del estado y es el 

ministro el que debe dar cuenta y que seguramente se hará ante el Procurador del 

estado. 

 

Que como institución no defienden al estado sino al usuario y espera que en su 

momento den las explicaciones necesarias, pero pidió que no olviden que esto es 
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un servicio público que atiende necesidades de las personas, porque no solo los 

que viajan son turistas sino también existen personas con alguna discapacidad o 

enfermedad.  

 

Pidió que las partes se pongan de acuerdo, den un buen servicio y que la 

ciudadanía con condiciones de transitabilidad aérea     

 

Acto seguido solicitó a la presidencia ceder el uso de la palabra al señor Marcos 

Ibazeta Marino, Adjunto de lucha contra la corrupción, transparencia y eficiencia del 

estado quien saludo a los presentes y presento un PPT referido a la Supervisión al 

servicio y accesibilidad del terminal del nuevo Aeropuerto Internacional Jorge 

Chávez, el estado en el interior de la zona de ingreso refiriendo que la señalética 

no contribuye a orientar a los pasajeros en su desplazamiento hacia las zonas de 

embarque, registro de equipaje y servicios higiénicos;  inconvenientes en el 

funcionamiento de los ascensores, plataformas eléctricas, máquinas de check-in o 

de registro de pasajeros; Servicios higiénicos sin acceso a agua y áreas con obras 

inconclusas; Insuficiente disponibilidad de bancas en la zona de espera y de sillas 

de ruedas para personas adultas mayores y con discapacidad; Aglomeración en 

oficina de identificación de personal interno y la Carencia de orientadores. 

 

Señaló las dificultades que existen al exterior de la zona de ingreso tales como: 

Ausencia de medios idóneos para brindar información a los pasajeros sobre las 

rutas para ingresar y salir del aeropuerto; Información confusa en la ubicación y 

disponibilidad de estacionamientos al interior del terminal; se desconoce 

exactamente a qué se refieren los carteles de estacionamiento temporal o 

estacionamiento permanente; cuando ingresan autos particulares al 

estacionamiento, no hay señalización para los pasajeros para saber a dónde tienen 

que dirigirse; hay estacionamientos para carga de autos eléctricos, pero aún no 

está en funcionamiento y confusión de entradas por piso. 

 

Igualmente, la problemática que han detectado en los exteriores del Aeropuerto 

tales como: señalética sigue indicando hacia el aeropuerto antiguo; falta 

señalización para circulación en u e instalación de un semáforo estratégico (santa 

rosa) y falta de pintas de señalización para cruce de peatones; se congestiona en 

la salida del aeropuerto, por lo que tuvo que venir la policía de tránsito; visualización 

limitada entre la avenida Morales Duarez para ingresar por la derecha a la avenida  

Santa Rosa; aún se observa el tránsito de vehículos de carga pesada y la falta 

orientación en la zona para usuarios que quieren entrar al aeropuerto. 

 

Se refirió sobre el Aerodirecto con buses insuficientes; no tienen regularidad en las 

frecuencias de sus rutas; poca claridad sobre las tarifas y modalidades de pago; 

falta de iluminación en los paraderos y de zonas con protección ante las lluvias; 

aglomeraciones en las filas para pagar el servicio y abordar los buses; paradero 
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San José del Aerodirecto es el mismo que el paradero de transporte público, lo que 

genera congestión vehicular, contaminación auditiva y confusión entre usuarios. 

 

Sobre el particular se dieron algunas recomendaciones tales como: 

A LAP: Disponer medidas inmediatas que permitan mejorar los diversos servicios 

que se prestan al interior del aeropuerto, así como garantizar la continuidad y 

seguridad del sistema de abastecimiento de combustible a las aeronaves, para 

evitar nuevas postergaciones y cancelaciones de vuelos y la vulneración de los 

derechos de los usuarios. 

Al MTC: En coordinación con la Municipalidad del Callao, disponer una mejor 

señalización de las rutas que conducen al nuevo aeropuerto en las avenidas 

Faucett, Nuevo Aeropuerto y Santa Rosa. 

Mejorar la semaforización y garantizar la presencia de efectivos de la Policía de 

Tránsito en estas zonas a fin de orientar a los conductores y evitar un mayor tráfico 

vehicular. 

AL ATU: Fiscalizar y adoptar medidas frente a las deficiencias en el servicio 

Aerodirecto. 

 

Finalmente se refirió al TUUA señalando que de acuerdo con el Anexo N° 3 del 

Contrato de Concesión, los servicios listados para el TUUA de Transferencia ya se 

encuentran financiados por el TUUA de origen, por lo cual, no era necesario 

desdoblarlos en el TUUA de Transferencia, conforme se ha hecho en la Adenda N° 

6. 

La motivación de la Resolución de Presidencia N° 0041-2025-PD-OSITRAN 

incorporó comentarios de LAP sobre propuesta técnica tarifaria vencido el plazo 

para tal fin, no advirtiendo los principios al debido procedimiento administrativo y 

motivación. 

Es adecuado que la fijación de los costos para la determinar la tarifa TUUA de 

Transferencia se pueda realizar en la fase activa de las operaciones y en base de 

la nueva infraestructura y servicios que actualmente brinda el AIJC, que en su 

momento no pudo evaluar Ositran. 

Está pendiente de que Ositran resuelva el recurso de reconsideración que ha sido 

presentado contra la Resolución de Presidencia N° 0041-2025-PD-OSITRAN, que 

fija la tarifa de la TUUA de Transferencia. 

 

Concluida su exposición la presidenta cedió el uso de la palabra a los congresistas 

presentes. No hubo participación de parte de los congresistas.    

       

  Como quinto punto de la orden del día se tuvo la presentación de los 

representantes del Ministerio de Economía y Finanzas refiriéndose a los temas 
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señalados en la agenda tales como: El estado del trámite que viabilice el 

presupuesto sobre el listado de puentes de menores luces que ha priorizado su 

cartera para el presente año 2025 y que son parte de las Inversiones de 

Optimización, de Ampliación Marginal, de Reposición y de Rehabilitación (IOARR). 

 

La presidenta saludó a los funcionarios del MEF señores: Loli Jhover Chávez 

Cabrera, director general de la Dirección General de Presupuesto Público; Sr. 

David Guillermo Miranda Herrera, Director General de la Dirección General de 

Programación; Fiorella Bernabe Orellana, Directora de Gestión de Inversiones de 

la dirección General de Programación Multianual de Inversiones y el señor Arturo 

Hurtado Arroyo, Sectorista de Transportes de la dirección Programación 

Multianual de Inversiones y les cedió el uso de la palabra. 

 

Concluida su participación se paso al siguiente punto de la agenda. 

 

Como sexto punto de la orden del día se tuvo la presentación del representante 

de la ATU a fin de que sustente los temas señalados en la agenda tales como: 

Planificación e implementación del servicio “Aerodirecto”; Capacidad operativa 

actual y cobertura frente a la demanda; Propuestas para una mejor integración del 

aeropuerto al sistema de transporte público de Lima y Callao. 

 

La presidenta saludó a los representantes de la ATU señores: David Hernández 

Salazar, presidente ejecutivo; Víctor Portal Chávez, Asesor de presidencia; Cesar 

Augusto Millones Anacleto, subdirector de la Subdirección de Servicios de 

Transportes Regular; Luis Pineda Salcedo, asesor de presidencia y el señor Mario 

Aldo Bolaños Chavarri y les cedió el uso de la palabra. 

 

El señor Hernández Salazar saludó a los presentes e inició su exposición 

señalando la planificación y operación de la ATU, los servicios Aerodirecto la 

planificación; los requisitos del vehículo, requisitos de operación; la demanda 

diaria de trabajadores LAP; el control de ingreso de bus al aeropuerto, los servicios 

Aerodirecto y su planificación y presento la siguiente imagen: 
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Identidad visual, los paraderos, la gestión operativa – Expreso Ventanilla, Norte y 

Quilca, Expreso Centro y Sur; las rutas de acceso, los paraderos; las propuestas 

de integración y mejoras, la integración Quilca, el entorno escolar seguro y el 

estado del carril exclusivo Aerodirecto Morales Duárez. 

 

Finalmente añadió que cuentan con el apoyo de la Policía Nacional del Perú con 

el fin de dar abasto a la seguridad ciudadana e incluso los municipios vienen 

apoyando con el tema de los paraderos 

 

La presidenta, agradeció su participación y continuó con los temas de agenda. 

 

Como séptimo punto de la Orden del Dia se tuvo la presentación del señor 

Martin La Rosa, del Área Manager para IATA acompañado del señor Alonso 

Ibarra, Gerente Adjunto Industry Affairs IATA a fin de que exponga sobre los 

estándares internacionales de calidad aeroportuaria y evaluación del nuevo 

aeropuerto Jorge Chávez; análisis técnico sobre impactos de infraestructura 

inconclusa en la experiencia del pasajero; recomendaciones de buenas prácticas 

en procesos de transición de aeropuertos a nivel mundial y las observaciones 

sobre riesgos en la eficiencia operativa, seguridad y conectividad aérea del hub 

Lima. 

 

La presidenta saludó a los representantes de IATA y les cedió el uso de la palabra. 

 

El señor La Rosa saludó a los presentes e inició su exposición dando respuesta a 

las preguntas solicitadas por la comisión e igualmente dio una crítica a la obra del 

nuevo Aeropuerto Internacional Jorge Chávez, señalando que una mega obra de 
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esta envergadura debió tener sus previsiones, pero que sin embargo temas como 

la falta de combustible fue solucionado en su momento considerando que es una 

obra que fue esperada por muchos peruanos y confían en que todo mejore. 

 

Igualmente se refirió a la necesidad de mejorar muchos aeropuertos al interior del 

Perú y que, si se tomara la debida atención, la situación sería diferente, agrego 

que de nada sirve tener un aeropuerto tan importante sino se trabaja de forma 

lineal con los demás aeropuertos y más aún si se dan apoyo mutuo, siendo esa la 

única barrera para que todos tengamos una buena conectividad en todo el país. 

 

Concluida su participación la presidenta agradeció al representante de IATA y acto 

seguido le cedió el uso de la palabra al viceministro de Transportes a fin de que 

responda las interrogantes de los congresistas presentes. 

 

El señor Sutta Soto dio respuesta a las interrogantes e incluso le cedió el uso de 

la palabra al señor Castillo Gallegos, director general de Aeronáutica Civil y a la 

señora Vivando del Castillo, presidenta del Directorio de CORPAC. 

 

El viceministro de Transportes se comprometió a enviar por escrito a la comisión 

la información adicional requerida por los congresistas.  

 

La presidenta solicitó la aprobación de la dispensa del acta para ejecutar los 

acuerdos de la sesión. 

 

No habiendo oposición se dio por aprobada la dispensa. 

 

Siendo los 19 y 25 minutos de la noche se levantó la sesión 

 

Se deja constancia que la transcripción de la versión grabada de esta sesión es 

elaborada por el Área de Transcripciones y el audio es registrado por el Área de 

Grabaciones en Audio y Video del Congreso de la República, los cuales forman 

parte integrante de la presente acta, prevaleciendo lo expresado según el audio. 

 

Finalmente, la presidenta pidió la dispensa del trámite de aprobación del acta para 

ejecutar los acuerdos tomados.  

 

 

 

Hilda Marleny Portero López   Nilza Merly Chacón Trujillo 

Presidenta                  Secretaria 
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